



さんびょう 三錨

よっかいちしりつとみすはらしょうがっこう
四日市市立富洲原小学校

がっこう
学校だより NO. 20

れいわ 5年 10月 11日

とみすはらしょうがっこう しゅうねんそうりつきねんしきてん ●富洲原小学校147周年創立記念式典

9月29日(金)、6年生の子どもたちと連合自治会長の坂本さん、いつも一輪車を寄贈いただいている宮田さんに臨席いただき、開催しました。今年(ことし)は三錨(さんびょう)64年会会長の小川(こがわ)さんは欠席(けっせき)でしたが、子どもたちのために素敵なメッセージ(エール)をいただきました。三人(さんにん)の方たちからは、「伝統(でんとう)ある富洲原小学校(とみすはらしょうがっこう)を守って(まも)って(まも)ってくださいね。」「6年生(ろくねんせい)の子たち(こ)が中心(ちゅうしん)となって、素敵な富洲原小学校(とみすはらしょうがっこう)を創(つく)って(つく)ってくださいね。」と伝えて(つた)えて(つた)いただきました。それ(それ)を受け(う)け、6年代表(ろくねんたいひょう)の寺村(てらむら)胡花(こはな)さん、太田(おおた)楓(か)乃(の)さん、坂脇(さかわけ)里(り)絆(ひづな)さん、陳美(ちんみ)澄(すみ)さんが「最高(さいこう)学年(がくねん)として頑張(がんば)って(つ)いきます。」「この歴史(れきし)ある富洲原小学校(とみすはらしょうがっこう)の児童(じどう)として誇(ほこ)り(ほこ)をもち、残り(のこ)り(のこ)わずかな学校生活(がっこうせいかつ)を過(す)ごして(す)いきます。」と、力強(ちからづよ)い決意(けつい)を述(の)べ(の)ました。参列(さんれつ)した6年生(ろくねんせい)の姿(すがた)も大変(たいへん)、立派(りっぱ)でした。



うんどうかいだいせいこう ●運動会大成功!!

9月30日(土)、秋空(あきぞら)のもと運動会(うんどうかい)が行(おこな)われました。最後(さいご)まであきらめず(あきらめず)に徒競走(ときょうそう)を走(はし)り切(き)る姿(すがた)、表現(ひょうげん)を力(ちから)いっぱい踊(おど)る姿(すがた)に感(かん)動(どう)しました。加(か)えて、子どもたち(こ)の光(ひか)る笑(え)顔(がお)も、素敵(すてき)な姿(すがた)もた(た)くさん見(み)るこ(こ)ができました。友(とも)だちや異学年(いがくねん)の子(こ)どもたち(どもたち)を応援(おうえん)するキラキラした目(め)もさま(さ)ざまな場(ば)面(めん)でみ(み)せて(て)もら(もら)いました。5・6年生(ごねんせい)は高学年(こうがくねん)とい(い)うこ(こ)ともあ(あ)り、競(き)技(ぎ)や演(えん)技(ぎ)だ(だ)けで(で)なく、準(じゆん)備(び)や係(か)り活(かつ)動(どう)も立(り)派(ぱ)に行(い)って(て)いま(いま)した。さ(さ)すが(が)です。保(ほ)護(ご)者(しゃ)のみ(み)な(な)さ(さ)ま(ま)か(か)ら(ら)も、「いい運(うん)動(どう)会(かい)で(で)した(した)ね。」「学(がく)年(ねん)入(い)替(か)え(え)だ(だ)った(った)ので(ので)、観(かん)客(きゃく)席(せき)が(が)見(み)やす(やす)くて(くて)よ(よ)か(か)った(った)です。」「ビ(ビ)デ(デ)オ(オ)も(も)ば(ば)っ(っ)ち(ち)り(り)で(で)した(した)。」「子(こ)ども(ども)た(た)ち(ち)、頑(がん)張(ば)っ(っ)て(て)いま(いま)した(した)ね。」「な(な)ど(ど)の感(かん)想(そう)を(を)た(た)く(く)さん(さん)い(い)た(た)き(き)ま(ま)した(した)。最(さい)後(ご)のテ(テ)ント(ント)の片(かた)付(づ)け(け)も、た(た)く(く)さん(さん)の(の)み(み)な(な)さん(さん)に(に)協(きょう)力(りょく)い(い)た(た)き(き)ま(ま)した(した)。さ(さ)ら(ら)に、PTA役(やく)員(いん)のみ(み)な(な)さん(さん)に(に)も、さ(さ)ま(ま)ざ(ざ)ま(ま)な(な)と(と)こ(こ)ろ(ろ)で(で)ご支(し)援(えん)・ご協(きょう)力(りょく)い(い)た(た)き(き)ま(ま)した(した)。心(こころ)よ(よ)りお礼(れい)申(もう)上(あ)げ(げ)ま(ま)す。」

※運動会(うんどうかい)の写(しゃ)真(しん)は、富洲原小学校(とみすはらしょうがっこう)ホームページ(ホームページ)にも掲(けい)載(さい)して(して)あ(あ)り(り)ま(ま)す(す)。ご覧(らん)く(く)だ(だ)さい(さい)。

とくべつしえんがつきゅうさんしれんごううんどうかい ●特別支援学級三泗連合運動会

10月4日(水)、特別支援学級(とくべつしえんがつきゅう) (なかよし)の子(こ)ども(ども)た(た)ち(ち)が連(れん)合(ごう)運(うん)動(どう)会(かい)に参(さん)加(か)し(し)ま(ま)した(した)。今(こ)年(ねん)は四(よ)日(にち)市(し)ド(ド)ーム(ーム)で(で)行(い)い(い)ま(ま)した(した)。最(さい)初(しょ)は(は)大(おお)き(き)な(な)ド(ド)ーム(ーム)で(で)の競(き)技(ぎ)に戸(こ)惑(まど)っ(っ)て(て)い(い)ま(ま)した(した)子(こ)も(も)い(い)ま(ま)した(した)が、そ(そ)れ(れ)ぞ(ぞ)れ(れ)参(さん)加(か)し(し)た(た)種(しゆ)目(もく)を(を)最(さい)後(ご)ま(ま)で(で)走(はし)り(り)切(き)り(り)ま(ま)した(した)。さ(さ)ら(ら)に、整(せい)列(れつ)す(す)と(と)き(き)に高(こう)学(がく)年(ねん)が(が)し(し)っ(っ)か(か)り(り)と低(てい)学(がく)年(ねん)の(の)子(こ)ども(ども)た(た)ち(ち)に(に)声(こゑ)を(を)か(か)け(け)並(なら)ば(ば)せ(せ)て(て)

いる^{ようす}様子がありました。たのもし^{かぎ}い限りでした。さまざま^{がっこう}な学校の子たちと競^{きそ}い合^あったり、競^{きょうぎ}技^{たの}を楽しんだり
…と、子^こどもたちにとって、実^{みの}り多^{おお}き半^{はん}日^{にち}でした。

●防火教室(3年)を行いました。

10月5日(木)、四日市北消防署の方に防火教室を開いていただきました。まずは、「消防署の仕事」について学びました。子どもたちからも“え～、消防署の人つ



て、そんなにたくさんの仕事があるんだあ…”と感想が上がっていました。その後、グループに分かれ、「けむり体験」や「消火器体験」「油の火災に関する実験」などを見せていただきました。火は大変怖い^ひです。火遊びが、大きな事故^{ひあそ}を招^{おお}いてしまう^じこともあります。『もしも…』のときに、どのようにしたらいい^{おし}のか…ということも教えていただきました。

●防災に関する授業【東邦ガス】(4年)

10月5日(木)、企業連携の一つとして名古屋にある東邦ガスさんに来ていただきました。そこで、『防災』について4年生が学びました。最初に『ガス』について学びました。ガスは、本来は無臭^{ほんらい}です。しかし、災害時などに無臭だとガス



も漏れをしていても気づくことができないので、ガスに臭い^{にお}がつけてある…ということも教えてもらいました。

その後、阪神淡路大震災、東日本大震災などの大きな地震が発生したときに、どのような様子になるかも伝えてもらいました。液状化現象、ガス管の破損、道の寸断など、実際の写真から学びました。さらに、伊勢湾台風のときの写真も見てもらいました。富洲原地区もたくさんの人たちが被害にあい、亡くなった人もたくさんいました。その中で、「災害はいつ来るかわからない」「日頃から準備をしておこう」ということを伝えてもらいました。後半は、自分たちのまちのマップをみて、危ない箇所の確認をしました。日頃からの備えがとても大事になることを教えてもらいました。

●秋～冬 野菜の苗を植えました【興農社】(2年)

2年生は春から興農社さんに来ていただき野菜の育て方を学んでいます。

春に植えた夏野菜はびっくりするくらい育ちました。ミニトマト、キュウリ、ナ



ス、オクラ、しし唐、パプリカなど、たくさんの野菜が鈴なりで育っていました。今回は、秋から冬にかけて育つ野菜を覚えてもらいました。大根やサラダ菜、ホウレンソウなどの葉物野菜の苗を興農社さんに教えてもらって植えました。どのくらいの野菜が育つのか今から楽しみです。